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電商衝擊 穗百年狀元坊凋零
「撞人坊」繁華成昨日 十舖九空門庭冷落

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）北京市政
府昨日在京召開新聞發佈會，北京市規劃委、發改
委、交通委和環保局等四部門分別介紹習近平主席
視察北京講話兩周年來，北京在四個領域取得的成
果。北京市規劃委副主任王飛表示，通州副中心建
設規劃已經有了初步成果，預計今年上半年將全面
出台。
王飛指出，城市副中心的定位，就意味着通州要以

市級行政功能為主導，配套完善城市功能，「北京是
國際一流和諧宜居之都，通州則要建成北京的示範
區，這就代表所有標準都是按照國際一流標準制定，
特別是綠色、環保，一定要達到國際領先水平。」

未來着力打造航空樞紐
談及北京空氣治理問題，北京市環保局總工程師于

建華表示，北京市PM2.5年均濃度兩年來已降一成。
于建華介紹，兩年以來，北京在減壓燃煤、嚴格控
車、調整產業等方面採取重大舉措，2015年PM2.5濃
度比2013年下降了9.9%，重空氣污染天數明顯減
少。
談及北京未來交通發展，北京市交通委委員、新聞

發言人容軍透露，今年將發佈到2030年的交通總體規
劃，未來將打造一小時城市生活圈，着力打造航空樞
紐，實現內外交通有機融合。
在疏解非首都功能過程中，北京醫療機構未來是否

都向天津及河北轉移？北京市發改委黨組成員、京津
冀協同辦常務副主任王海臣回應稱，該說法不準確。
他解釋稱，疏解並不是說將所有醫療資源外遷，而是
指把醫療、教育等資源的一部分功能在更廣闊的空間
內進行合理佈局。

京通州副中心規劃料上半年出台

■通州副中心建設規劃預計上半年將全面出台。圖為民
眾從通州街頭的新城招貼畫前走過。 資料圖片

新疆伊寧地區近日普降大雪，伊寧鐵路派出
所民警與協警聯防隊員一道，騎馬巡邏鐵路沿
線，確保列車安全運行。圖為馬背巡邏隊前日
對精伊霍鐵路伊寧段進行巡邏。
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香港文匯報訊 據新華網報道，由中共中央紀律檢
查委員會、中共中央文獻研究室編輯的《習近平關
於嚴明黨的紀律和規矩論述摘編》一書，近日由中
央文獻出版社、中國方正出版社出版。《南方日
報》昨日發表評論員文章指，習近平的系列重要講
話直指現實中黨風廉政建設存在的各種問題，既嚴
厲深刻，又言簡意賅。因此，我們對黨中央在反腐
敗鬥爭上的決心要有足夠自信，對反腐敗鬥爭取得
的成績要有足夠自信，對反腐敗鬥爭帶來的正能量
要有足夠自信，對反腐敗鬥爭的光明前景更要有足
夠自信。

文章指出，黨的十八大以來，總書記站在黨和國家全
局的高度，不斷強調加強黨的建設、堅持全面從嚴治
黨。總書記就嚴明黨的紀律和規矩發表的一系列重要論
述，為全面從嚴治黨提供了重要的實踐遵循。黨中央雷
厲風行，把全面從嚴治黨納入「四個全面」戰略佈局，
把黨風廉政建設和反腐敗鬥爭作為全面從嚴治黨的重要
內容，把加強紀律建設作為總體目標和治本之策，明確
紀律面前一律平等，黨內不允許有不受紀律約束的特殊
黨員，切實將黨的紀律和規矩立起來、嚴起來，執行到
位。種種舉措和取得的成效，增強了人民群眾對黨的信
任和支持，人民群眾給予了高度評價。

文章指出，實現全面建成小康社會奮鬥目標、實現
中華民族偉大復興的中國夢，關鍵在於培養造就一支
具有鐵一般信仰、鐵一般信念、鐵一般紀律、鐵一般
擔當的幹部隊伍。今年是「十三五」的開局之年，我
們進入了全面建成小康社會的決勝階段。全省各級紀
委一定要把思想和行動統一到中央和上級決策部署上
來，把握目標、堅守陣地、拓展深化、鞏固成果，形
成不敢腐的震懾、不能腐的機制、不想腐的氛圍，打
贏反腐倡廉建設這場攻堅戰、持久戰，不斷開創黨風
廉政建設和反腐敗鬥爭新局面，為廣東奪取率先全面
建成小康社會新勝利保駕護航。

粵媒：切實將黨的紀律和規矩立起來嚴起來

街坊劉伯告訴記者，曾經不少在東莞開廠的香港老闆
為感知潮流，特意在此開店，如今也難覓港商蹤

影。

舖租減至2000元乏人問津
物價普漲的今天，在廣州的上下九、狀元坊等老牌商
業街內，15元一件T恤、25元一條牛仔褲、70元一雙球
鞋仍在街旁出售。昔日曾有說法稱，你只要帶100元，
就可以在狀元坊、「上下九」從頭到腳換新裝。
在狀元坊靠近主幹道的一個小舖位，10年前月租金過

萬元，如今則是2,000元至4,000元。放租的王先生說，
從去年農曆新年前半個月就貼出的招租信息，到現在也
無人問津。據他透露，至於檔口往裡的舖位，要麼關門
要麼成了倉庫。
市民趙先生說，以往人潮最旺時甚至出現過，前面人
遞錢過來，當檔主找錢時客人已被人潮推走。「最誇張
的是有一次，兩個女性朋友在上火車前的一點時間裡，
還要去狀元坊，結果她倆速戰速決買下了十幾袋東西去
趕火車。」

中低檔商品優勢不再
「和以往不分周末工作日，上下九都人擠人的狀況相
比，現在的上下九步行街就算是周末，也能數得出人頭
來」，25歲的小程在上下九做了三年保安，他說，近一
兩年，上下九最主要的消費人群來自外地遊客。要說一
年之中真正的銷售旺季也就是元旦、國慶這樣的大型節
假日。
在中原地產工商舖高級營業經理陳海航看來，狀元坊
的衰落主要因大眾的消費習慣發生了較大變化所致。現
在越來越多的購物廣場興起，狀元坊的購物環境比不上
商場，並且出售的商品也再無此前的優勢，甚至還面臨
電商的嚴重衝擊。如果受年輕人追捧的品牌能夠進入，
就可以帶動消費群體的升級，從而對整個商圈的定位有
所提高，否則，大量充斥中低端商品只能吸引一些外地
遊客，無法進行良性循環。

香港文匯報訊（記者 胡若璋、帥誠 廣州
報道）廣州狀元坊是有着700餘年歷史的老
街，其繁華興盛已延續百餘年。這裡曾是潮
流集散地且商品售價低廉，是年輕人的「淘
寶」勝地。因人群摩肩接踵，這裡一度被戲
稱為「撞人坊」。如今，廣州狀元坊卻十舖
九空，僅剩「十元店」慘淡經營，而狀元坊
也只是羊城日漸衰落的老街之一。受新型商
圈崛起、電商衝擊，這些曾經緊追潮流的老
牌商業街如今永遠成為廣州人的回憶。

香港文匯報訊（記者胡若璋、帥誠廣州報道）廣
州的不少老牌商業街都承載着廣州人兒時的記憶，是
許多市民城市歸屬感的來源之一，但近年來廣州的不
少老牌商業街都面臨被拆除或被改造的命運。提到北
京路商圈，廣州粵劇表演藝術家倪惠英表示，「一直
是個很好的商業圈，但也慢慢在往低檔走，因為周邊
的文化、品位、環境沒有跟上」。

「趁墟」熱鬧感覺再難尋
近年來，電商的興起無疑給了傳統商業街帶來了
巨大的衝擊。不少網友也表示，會懷念以前那種「趁
墟」的感覺。現在傳統的商業街人也越來越少了，再

也找不到以前那種熱鬧的感覺了。
在廣州最新發佈的「十三五」規劃中，提出推進國

內貿易流通體制改革發展綜合試點，優化提升商業規
劃佈局，加快天河路商圈、北京路、上下九路、萬博
商圈等大型商貿集聚區轉型升級，促進產業和貿易融
合，實現千年商都向現代商都躍升。
廣州美術學院美術史系教授、廣東省第九屆政協

委員李公明教授認為，「電商並不是萬能的，比如說
某些涉及有廣州文化的，需要滿足廣州人某種歸屬感
的商業，在電商渠道上是無法實現的。因此老牌商業
街要在這種困境中走出新路子，就需要立足於發展和
提供更有廣州特色、更吸引消費者的服務。」

提升本土特色 助傳統商圈突圍

香港文匯報訊（記者胡若璋、帥誠廣州報
道）聚集在廣州老城區街道兩旁的批發行一度
曾是吸引消費者的主力軍，高第街的箱包鞋、
革新路的文具、萬菱廣場的玩具、老火車站附
近的服裝市場等等，無論工作日還是周末，這
些批發零售集散地總是擠滿進貨的商販和閒逛
的人群，如今卻門庭冷落。

檔口租金普降一成
有一百多年歷史的高第街，自清朝開始便
以經營鞋類、頭繩、梳篦、布匹等商品而聞
名，改革開放初期更成為服裝批發零售的集散
地，如今商品種類卻縮減到僅以內衣、鞋子為
主。去年底開始，遍地旺舖的高第街便一次次
傳出舖租降低的消息，高第街商會會長李漢標
也不無遺憾地表示，「以前的高第街人聲鼎
沸、遍地是金，商舖一位難求，現在因電商網
購的衝擊、購物環境的落後等問題，逐漸失去
昔日的光輝，2015年的檔口租金普遍下降了
一成，多的甚至降了5,000元左右。」
廣州革新路，上世紀80年代便以文具一條

街聞名，物美價廉的文具用品一直是廣州學生
們的首選。但在整體經濟形式和電商興起的強
烈衝擊下，如今僅剩8家小型文具店。
革新路一家文具店老闆吳阿姨告訴記者，

自己20年前便在這裡開店了。興盛時，店舖
每天純收入都有三四千元，最近幾年生意慘
淡，「一天的收入還不如以前的零頭，現在為
了維持人氣，買文具還要送襪子。」
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中方斥美加劇南海緊張局勢
香港文匯報訊 據新華社報道，外交部發言人洪磊19
日在回應美國有關南海言論時表示，美國一系列行動加
劇了南海緊張局勢，才是在南海搞「軍事化」。
美國務院發言人壟比18日稱，商業衛星圖片顯示永興
島導彈是最近部署的，看不到中方停止了軍事化跡象，
中方也沒有採取任何措施使局勢更穩定、更安全。

南海主權中國擁充分依據
洪磊在例行記者會上表示，中國對南沙群島及其附近
海域的主權擁有充分歷史和法理依據。中國在南沙群島
無意搞「軍事化」的表態是認真、嚴肅的。但正如日前
王毅外長所說，非軍事化不是一個國家的事情，也不能
實施雙重或多重標準，需要域內及有關域外國家一道作

出努力。
他說，目前的情況是，美國不斷加強在南海軍力部

署，頻繁派出軍用艦機進入南海海域，對中國進行高頻
度抵近軍事偵察，並多次派出導彈驅逐艦和戰略轟炸機
逼近甚至深入中國南沙群島有關島礁鄰近海空域，一再
誘壓盟國或夥伴在南海搞針對性極強的「聯合軍演」和
「聯合巡航」。
「上述行動加劇了南海緊張局勢，才是在南海搞『軍

事化』。」洪磊說。
洪磊表示，永興島是中國固有領土。1959年，中國政
府即在永興島設立了辦事機構及之後的政府設施，幾十
年來一直在其上開展建設及必要佈防。有關國家和人士
在表態前應先把南海的歷史經緯和基本事實弄清楚。

香港文匯報訊據新華社報道，日前召開的水利部定
點扶貧工作座談會上透露的數據顯示，「十二五」期
間，水利部針對重慶、湖北、貴州等中西部5個省市
13個貧困縣，安排水利投資185.3億元，定點扶貧縣
水利投資較所在省平均水平高出20%至30%。
不少貧困地區由於財力薄弱，民生水利工程長期面

臨建設難、管護難。目前國家推動水利扶貧時，注重
傾斜性幫扶，正加速緩解制約貧困縣發展的「水瓶
頸」難題。
「雲陽是財政窮縣，不少民生水利項目基層『投不

起』。為解決這一難題，水利扶貧就堅持傾斜性幫扶
原則。以人飲安全為例，中央、市級投入標準達到
729元/人，比非貧困地區高出近一倍。」地處三峽重
慶庫區的雲陽縣水務局局長鄒永佩說，有了政策傾
斜，「十二五」期間雲陽縣新建20多個標準化水廠，
40多萬農村群眾告別了飲用不安全水的歷史。

逾284萬人解決飲水安全問題
通過定點扶貧，在「十二五」期間，水利部對口幫

扶貧困地區有284.4萬農村人口和學校師生解決了飲水
安全問題，新增和恢復農田灌溉面積84萬畝。這也推
動了減貧步伐，定點幫扶的貧困縣貧困人口下降近
50%。
針對貧困地區發展中存在的「縣弱民貧」、生態敏

感等問題，水利部門在對口幫扶中，還有針對性安排
經濟拉動能力強，又對生態環境友好的水利項目落
地。如重慶巫溪縣就利用境內水能資源豐富的優勢，
重點實施水利能源支撐戰略，開發清潔、高效水電和
小水電代燃料項目。
巫溪縣當地幹部介紹，目前巫溪水電開發收入佔到

本級財政收入的1/7，成為縣內重要支柱產業。

內地加大中西部水利扶貧力度

■美國海軍「拉森號」驅逐艦早前駛入中國南海。
資料圖片

■■如今的廣州狀元坊早已不見昔日顧客摩肩接踵的繁華如今的廣州狀元坊早已不見昔日顧客摩肩接踵的繁華。。 資料圖片資料圖片

■傳統商業街銷售的低價服裝已抵擋不住電商的衝
擊。 記者胡若璋攝

■■某商業街閒置的舖面已招租很長時某商業街閒置的舖面已招租很長時
間間，，卻乏人問津卻乏人問津。。 記者帥誠記者帥誠攝攝

■■曾經繁華的廣州曾經繁華的廣州「「上下九上下九」」步行街如步行街如
今生意冷清今生意冷清。。 記者帥誠記者帥誠攝攝


